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Прошедшая неделя стала
логическим продолжени-
ем государственного пере-

ворота, попрания норм права, ко-
торые осуществляет на Украине
Виктор Ющенко. 

До подписания в ночь на
воскресенье документов о сог-
ласии Януковича и Мороза на
досрочные парламентские вы-
боры 30 сентября на Украине
была одна ситуация. Суть ее
сводилась к тому, что в стране
царило беззаконие, был госу-
дарственный переворот, и была
сила, которая этому противо-
стояла - Партия регионов и ее
союзники. Эта сила опиралась
на Конституционный суд и Кон-
ституцию Украины. 

Теперь же, когда сила, проти-
востоявшая беззаконию, факти-
чески стала в нем участвовать,

ситуация в корне изменилась. И
кто сегодня в состоянии остано-
вить ползучий государственный
переворот на Украине, сказать
трудно. Несмотря на то что руко-
водство Партии регионов увере-
но, что получит абсолютное
большинство в новом парламен-
те, лично у меня в этом плане
прогноз не очень утешительный.
Партия, которая реально была
на грани победы, причем побе-
ды конституционной, юридиче-
ски обоснованной, сама отдала
эту победу и стала катализато-
ром усиливающейся в стране
вакханалии. 

Согласившись на государст-
венный переворот, смирившись
с ним, «регионалы» выбили из-
под себя основную, конституци-
онную точку опоры, которая
обеспечивала им до сих пор

симпатии значительной части
электората. 

До этих соглашений Янукович
был абсолютно правой сторо-
ной, защищавшей демократию и
Конституцию. Теперь же непо-
нятно, зачем он вообще сопро-
тивлялся. Нужно было сразу со-
глашаться на досрочные парла-
ментские выборы, если весь во-
прос был только в дате их про-
ведения. Но на самом-то деле
вопрос - в соблюдении действу-
ющих на Украине законодатель-
ных норм, которые предельно
четко трактуют механизм и по-
рядок досрочных выборов депу-
татов Верховной рады. 

По существу, единственный
выход из ситуации - пересмот-
реть ночные договоренности,
вернуться на позицию Конститу-
ционного суда. Согласившись с
заявлениями Ющенко о том, что
Конституционный суд теперь
мало что решает, Янукович, по
сути, сам попрал действующий
закон. А это очень опасный путь.
Это бумеранг, который в итоге
возвращается и больно бьет...

Привычка противостоящих
сторон все время по-разному
трактовать те или иные нормы

законодательства стала на Укра-
ине нормой, вошла в систему.
Оранжевые во главу угла ставят
только революционную целесо-
образность, их мало что интере-
сует, кроме этого. И, к сожале-
нию, Партия регионов, вместо
того чтобы противостоять этому,
теперь действует с ними в уни-
сон. На самом деле это стратеги-
ческая ошибка. И, боюсь, она до-
рого обойдется «регионалам». 

Почему Янукович сломался?
Думаю, здесь налицо сумма
причин. Но главная из них в том,
что восточные элиты Украины, к
сожалению, так и не идеологи-
зировались. Они остались на
уровне хозяйственных руково-
дителей, которые боятся нести в
массы политическую и идеоло-
гическую волю. 

Вот когда у восточных элит
будет контридея, когда у них по-
явятся антиоранжевые, идеоло-
гически твердые руководители,
тогда можно будет о чем-то го-
ворить. Пока же они проигрыва-
ют по всем статьям. Проигрыва-
ют тем, кто строит антироссий-
скую Украину, переиначивает
историю на основе галицийско-
го униатского проекта. 

Когда у восточных элит будет
такой же мощный проект - дву-
язычной, федеративной, анти-
натовской Украины, являющей-
ся ключевой частью православ-
ной цивилизации, тогда у них бу-
дет и политическая воля. Сейчас
этот проект четко не прогово-
рен, спонтанен. Есть просто не-
кая оппозиционность радикаль-
ному курсу оранжевых, и все.
Если этот проект у них появится,
они смогут изменить свое жал-
кое нынешнее положение и дей-
ствовать точно так же, как дей-
ствуют оранжевые исходя из по-
литической воли и поставлен-
ных целей. Тогда они будут побе-
ждать. 

На Украине нет единого изби-
рателя. Есть избиратель запада
и востока страны. И есть мяту-
щийся избиратель центра. Запад
поддерживает идею национали-
стической, антироссийской, мо-
ноэтнической Украины. На вос-
токе же хотят иметь двуязыч-
ную, дружественную России
страну. 

Но у западных избирателей
есть организующая и направля-
ющая сила, сравнимая с ЦК
КПСС, - это греко-католическая

униатская церковь. Она колос-
сально влияет на интеллектуаль-
ное и духовное состояние укра-
инского электората, мобилизует
его. Есть многочисленные фон-
ды, которые ее поддерживают.
Ничего этого нет у русских на
востоке Украины. Украинская
православная церковь Москов-
ского патриархата только подни-
мается из пепла, не имеет ни
фондов, ни грантов, ни государ-
ственной поддержки. А Россия,
увы, не создает свою фондово-
грантовую систему. Может быть,
сейчас, перед лицом пропасти,
катастрофы, в которую ввергает
Украину оранжевая хунта, после-
дуют наконец конкретные шаги
по поддержке Украинской право-
славной церкви Московского па-
триархата, молодых и здоровых
сил, выступающих за единство
церкви. Надо дать шанс молодой
генерации русских политиков
Донбасса, Крыма...

В любом случае политическое
лето на Украине будет очень
жарким. Не думаю, что восток
смирится с оранжевой хунтой и
конформизмом своих лидеров.
Можно ожидать нового витка
напряженности. Тот, кто сказал,
что кризис у наших соседей бла-
гополучно разрешился, упроща-
ет ситуацию.

Кирилл ФРОЛОВ,
заведующий отделом Украины
Института стран СНГ

Звонки со стационарных телефо-
нов на мобильные номера долж-
ны стать вновь бесплатными. С

такой любопытной инициативой вы-
ступил недавно министр информаци-
онных технологий и связи РФ Леонид
Рейман. Свою инициативу министр
разъяснил так: «Речь идет о тех людях,
которые пользуются безлимитным та-
рифом на местную связь. Выбравшие
этот тариф, с нашей точки зрения, не
должны платить за звонки на мобиль-
ные телефоны. Безлимитный тариф
подразумевает некую сумму денег, за
которую человек получает все услуги,
и в этой логике звонки с фиксирован-
ных телефонов на мобильные телефо-
ны, конечно же, должны быть бес-
платными. Поэтому наше министерст-
во разработало поправки к постанов-
лению правительства «О государст-
венном регулировании тарифов на ус-
луги общедоступной электросвязи и
общедоступной почтовой связи» об
отмене оплаты таких звонков. Воз-
можно, наши поправки будут приняты
уже нынешней осенью».

Уважаемый г-н министр разъяснил,
о чем идет речь. Сегодня звонки на
мобильные номера с фиксированных
(стационарных) телефонов тарифици-
руются связистами как внутризоновые
вызовы (соединения) и оплачиваются
отдельно. На них ФСТ устанавливает
отдельные цены, которые не входят в
тарифные планы на местную связь.
Согласно же поправкам в постановле-
ние Правительства РФ, разработан-

ным Мининформсвязью, звонки або-
нента, выбравшего безлимитный та-
рифный план, с фиксированных теле-
фонов на мобильные номера предла-
гается тарифицировать в рамках еди-
ной абонентской платы.

Казалось бы, такой инициативе ра-
доваться и радоваться! Ведь она каса-
ется очень многих людей. В целом по
стране более трети (6 миллионов, или
38 процентов) абонентов телефонной
связи выбрали с 1 февраля из трех та-
рифных планов безлимитный тариф.
В Москве число таковых еще значи-
тельнее: более половины абонентов
МГТС (51,6 процента из 4,2 миллиона
абонентов) пользуются именно безли-
митным тарифом.

Однако радости становится заметно
меньше, как только начинаешь внима-
тельно анализировать эту инициативу.
Слишком многое вызывает в ней сом-
нения.

Во-первых, эту инициативу трудно

осуществить уже чисто технически.
Для того, чтобы абоненты, выбравшие
безлимитный тариф, могли звонить на
сотовые бесплатно, мало внести изме-
нения только в постановление Прави-
тельства РФ «О государственном регу-
лировании тарифов на услуги связи».
Необходимы еще изменения и в Пра-
вилах оказания услуг местной, внутри-
зоновой, междугородной и междуна-
родной телефонной связи, утвержден-
ных постановлением Правительства
РФ от 18 мая 2005 года. Между тем
речи об этом пока нет.

Однако, во-вторых, допустим, что
это препятствие будет устранено. Что
может за этим последовать? Прежде
всего изменения, которые предлагает
министр, фактически будут совмещать
в одном тарифе два разных вида услуг
связи. Сколь известно, между сотовы-
ми и фиксированными операторами
существуют так называемые договоры
присоединения. По ним сотовые опе-

раторы оказывают услугу по заверше-
нии вызова, за что выставляют счета
операторам фиксированной связи. Це-
на за минуту определена. Можно ли
представить, чтобы отмена отдельной
тарификации звонков на мобильные
отменила оплату этих счетов? Не от-
менит она, с другой стороны, и оплату
так называемого приземления фикси-
рованных операторов на сотовые сети.
Ведь в противном случае операторы
фиксированной связи начнут нести
убытки. А значит, и те, и другие, впол-
не вероятно, пойдут на увеличение
абонентской платы.

Что касается, в частности, операто-
ров фиксированной связи, то экспер-
ты справедливо полагают: стоимость
их безлимитного тарифа лишь возрас-
тет с принятием предлагаемых Минин-
формсвязью поправок. Если плату за
звонки на мобильные отменят, они бу-
дут тарифицировать звонки в рамках
абонентской платы. Следовательно,
возможны убытки. Хочешь не хочешь,
а операторы фиксированной связи бу-
дут вынуждены эту плату увеличивать
– чтобы компенсировать потерю дохо-
дов.

Благо дело, увеличивать абонент-
скую плату есть куда. Известно, что с 1
июля прошлого года (после введения
тарификации вызовов с фиксирован-
ных номеров на мобильные) Феде-
ральной службой по тарифам (ФСТ)

были установлены предельные тари-
фы на регулируемые услуги связи для
населения и организаций. Тогда же
большинство операторов связи (кро-
ме МГТС) установили тарифы на мест-
ные телефонные соединения при або-
нентской системе оплаты за безлимит-
ный тариф существенно ниже пре-
дельных уровней. В зависимости от
региона цены на услуги составляют
50-70 процентов от предельных, уста-
новленных ФСТ. То есть резерв у опе-
раторов действительно есть. Отсюда
вполне правомерен вывод: возможно
увеличение оплаты за услуги связи в
пределах максимальной стоимости
безлимитного тарифа.

Сложнее, конечно, положение ОАО
МГТС. Она ведь установила для моск-
вичей максимальную стоимость без-
лимитного тарифа - 380 рублей. Но,
наверное, и МГТС в состоянии найти
выход из положения. Кто ищет – обря-
щет! Например, к росту тарифов ее
может вынудить реализация предло-
жения ФСТ о введении посекундной
тарификации при звонках с фиксиро-
ванных телефонов. Ведь это предпо-
лагает сложные технологические из-
менения – потребуется замена боль-
шого количества оборудования на се-
тях. А какая же модернизация без по-
вышения тарифов?!

Это не раз уже становилось притчей
во языцех. Теперь, наверное, станет в
очередной раз. Как говорится, благи-
ми инициативами вымощена дорога...
Куда именно - вряд ли надо объяснять.

Владимир ГОРБАЧЕВ,
первый заместитель председателя
Комитета Государственной думы РФ 
по энергетике, транспорту и связи

КУДА ВЕДУТ БЛАГИЕ ИНИЦИАТИВЫ

Предприятия города, рабо-
тающие с убытком, могли
бы ежегодно приносить

столичной казне несколько де-
сятков миллиардов рублей до-
полнительной прибыли. К тако-
му выводу пришли специалисты
нашего комитета.

Всего в Москве, по данным
ФНС, насчитывается не менее 80
тысяч убыточных предприятий и
организаций. Они представляют
самые разные отрасли экономи-
ки – промышленность, комму-
нальное и городское хозяйство,
торговлю, обслуживание. Если
же взять только крупные и сред-
ние предприятия, то из десяти с
небольшим тысяч представлен-
ных в городе более трех тысяч
убыточны. Тем не менее все они
продолжают «работать». И судя
по тому, что ситуация с финан-
сово-экономическим состояни-

ем не меняется, такое положе-
ние устраивает их руководите-
лей.

Не устраивает оно лишь город.
Ведь эти предприятия существу-
ют не в каком-то абстрактном ок-
ружении - они существуют в об-
ществе, используют городское
имущество, землю, возможности
коммунального хозяйства, эко-
номические, социальные и тру-
довые ресурсы города. А значит,
должны давать городу отдачу.
Увы, не дают. По нашим данным,
если деятельность убыточных
организаций привести к средне-
отраслевой рентабельности, то
город получал бы дополнительно
около 70 миллиардов рублей в
год. Это  десять процентов от на-
шего бюджета. Поэтому пробле-
ма убыточных организаций это
проблема всей городской эконо-
мики.

Конечно, понятие убыточно-
сти относительно. Убыточные
организации делятся на две ка-
тегории. Одна категория – это
преднамеренно убыточные соб-
ственники, которые фактически
могут вести бизнес прибыльно
и отражать реально существую-
щую прибыль, но это им не вы-
годно. Среди самых крупных из
них немало ФГУПов. К примеру,
по обращениям правоохрани-
тельных органов, выявлены
признаки преднамеренного бан-
кротства в ОАО «НИИ Химмаш»,
ОАО «НИИ Зенит», ОАО «Супер-
линкс», ОАО «Московский за-
вод «Маяк» и др. Надо серьезно
заниматься реорганизацией их
производственных комплексов
– иначе они всегда будут убы-
точными.

Другая категория – убыточ-
ные организации и предпри-
ятия, являющиеся таковыми в
силу самой своей деятельности.
Среди этих планово убыточных
организаций – многие предпри-
ятия, обслуживающие населе-
ние, в том числе общественный
транспорт, коммунальное хо-
зяйство, городская инфраструк-
тура и т.д. Что с ними делать?
Отвечая на этот вопрос, мэр Мо-

сквы Ю. Лужков на одном из за-
седаний правительства Москвы
совершенно четко сформулиро-
вал: такие убыточные организа-
ции, как, например, метрополи-
тен, в силу сегодняшних эконо-
мических условий есть и будут
убыточными, поэтому город бу-
дет их дотировать. Мировая
практика говорит о том, что об-
щественный транспорт в целом,
метрополитен в частности, вез-
де убыточен и дотируется мест-
ными бюджетами.

Как бы то ни было, предстоит
серьезная работа по всем пред-
приятиям и организациям, име-
ющим перед городом долги по
налогообложению. По результа-
там этой работы наш комитет к
концу года представит в прави-
тельство Москвы целевую го-
родскую антикризисную про-
грамму.

Одно из направлений про-
граммы – спасение предпри-
ятий от банкротства. Наш коми-
тет уже принял участие в 731 су-
дебном заседании, прежде все-
го по делам, требующим защи-
ты финансовых или имущест-
венных интересов города. Сре-
ди них  дела по ОАО «Москвич»,
ЗАО «Медиа-мост», ГУП ВТД

«Агроинторг», ОАО «Москов-
ский завод домашних холо-
дильников», ОАО «Московский
инструментальный завод»,
ФГУП «Московский завод ра-
диотехнической аппаратуры»,
ОАО «Машиностроительный за-
вод «Молния», 28 ГУПов горо-
да. Предотвращено банкротство
таких крупных предприятий,
как, например, ГУП «Западный
речной порт» и ГУП «Мосотдел-
строй №1».

Еще одно направление - мы
предлагаем убыточному бизне-
су диалог с органами власти.
Это принципиально новый под-
ход к проблеме убыточных
предприятий. Новизна его в
том, что власть предлагает биз-
несу сесть за стол переговоров,
проведя их очень широко, с
привлечением префектур и от-
раслевых департаментов, с це-
лью найти выход из создавшей-
ся ситуации. На себя комитет
берет изучение организаций,
имеющих отрицательные чис-
тые активы, то есть тех, которые
по закону об акционерных об-
ществах подпадают под обяза-
тельную ликвидацию.

Конечно, кто не захочет
сесть за стол переговоров,
имеет на это право. Тем не ме-
нее мы идем на такой диалог.
Свои результаты это уже при-

несло. Примерно в 40 процен-
тах встреч с руководством го-
родских предприятий и органи-
заций получено обещание вы-
вести их  на прибыльный уро-
вень.

Иное дело, как быть с теми,
кто отказывается от диалога,
например, с организациями
торговли, посредническими
предприятиями или компания-
ми, обслуживающими жилищ-
ный фонд, которые, как прави-
ло, не ходят к нам на собеседо-
вание? По организациям, отка-
зывающимся от диалога, мы в
тесном взаимодействии с орга-
нами ФНС, которые имеют пра-
во проверять деятельность на
предмет сокрытия доходов и ук-
лонения от налога на прибыль,
будем инициировать проверки
соответствия отчетных цифр
реальному положению дел. Ре-
зультаты проверок будут выне-
сены на Межведомственную ко-
миссию. И в отношении некото-
рых из них, очевидно, должны
последовать рекомендательные
решения о ликвидации.

Одним словом, с отстающи-
ми в городе мы работали инди-
видуально и будем продолжать
эту свою деятельность. Она
имеет простую и ясную цель: в
Москве не должно быть места
экономическому балласту. 

Николай БАДАЕВ,
председатель Комитета города
Москвы по делам о
несостоятельности (банкротству)
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